

3. FRAUEN-MINT-SPEED-DATING

am 2. März an der KS Sursee – ein Erlebnisbericht

Am Abend des 2. März 2023 fuhren 19 Schülerinnen der KS Seetal der Vormaturastufe mit dem Car nach Sursee. Dort fand das alljährliche MINT-Speed-Dating der drei Kantonsschulen Beromünster, Sursee und Seetal statt. Nach einer kurzen Begrüssung seitens der KS Sursee konnten wir einem sehr interessanten Referat einer Flugzeugingenieurin lauschen. Sie erzählte uns aus ihrem Leben und ihrer Arbeit, bei der sie bereits an verschiedenen spannenden Projekten mitarbeiten durfte. Wir erhielten einen Einblick in den Beruf einer Ingenieurin und in verschiedene Aspekte der Materialwissenschaften, welche bei der Konstruktion eines Flugzeuges eine wichtige Rolle spielen.

Nach einer kurzen Pause begann das eigentliche Speed-Dating, bei dem 38 Schülerinnen und 25 MINT-Expertinnen anwesend waren. Die Expertinnen sind überwiegend ehemalige Schülerinnen der drei Kantonsschulen, haben ein MINT-Studium begonnen oder bereits abgeschlossen und waren bereit, ihre persönlichen Erfahrungen mit uns zu teilen. Im 5-Minuten-Takt bewegten wir uns zu zweit oder allein von Expertin zu Expertin, welche uns einen kurzen Einblick in ihr Leben und in ihre Studienrichtung gaben. Wir hatten die Möglichkeit Fragen zum Studium selbst, aber auch zum Studentenleben allgemein zu stellen. Die Expertinnen haben uns bereitwillig und motiviert Antworten und Tipps gegeben, sodass wir uns danach ein besseres Bild der jeweiligen Studienrichtung machen konnten. Es war spannend, in so viele verschiedene individuelle Geschichten eintauchen zu können und sich dabei immer wieder zu fragen, ob das eigene Leben möglicherweise in eine ähnliche Richtung gehen könnte. Einige von uns sind der Entscheidung für eine Studienrichtung durch diesen Abend vielleicht schon nähergekommen. Anderen hat es möglicherweise den Horizont etwas erweitert und die breite Auswahl an Möglichkeiten, welche die MINT-Studiengänge bieten können, bewusster gemacht.

Anschliessend fanden wir uns alle zu einem sehr köstlichen Apéro zusammen. Während des Apéros hatten wir nochmals die Möglichkeit, mit den Expertinnen ins Gespräch zu kommen und uns über spezifische Studienrichtungen noch weiter zu informieren. Es war auch interessant, mehr über die gerade gemachten Erfahrungen der Mitschülerinnen zu erfahren und sich untereinander auszutauschen. Alle waren in angeregte Gespräche vertieft und es herrschte eine angenehme, fröhliche Stimmung.

Dann wurde es für uns auch schon wieder Zeit, die Rückreise anzutreten. Mit dem Car wurden wir wieder vor unserer Schule in Baldegg abgesetzt. Voll von all diesen neuen Eindrücken und Informationen gingen alle in ihren eigenen Gedanken versunken nach Hause. Was wir sicher alle mitnehmen konnten: «Erstens kommt es anders und zweitens als man denkt»!

Autorin: Selina Bucher, KS Seetal L20b, im März 2023

Joelle Kaufmann und Aurelia Borner,
beide L20c, am MINT-Speed-Dating,
Foto: Sylvia Schibli

